

中学校の武道必修化と安全性

教員による指導体制を構築済み



藤井 幸介 議員

Q 4月から中学校で武道必修化が実施され、多くの学校で柔道が取り入れられることになったが、

授業における安全性については、どう確保されているのか。
A (教育長) 他のスポーツと同様、教育活動として行うものはすべて児童生徒の安全が第一であり、体調の変化に十分に気を配り、技能の段階に応じた指導をするほか、受け

身を安全にできるような十分に指導するなど、事故防止の徹底を図る。また、事故が発生した場合の応急措置や緊急連絡体制等を確認し万一の場合に備える。武道に限らず、学校管理下での事故等で負傷した場合は、各種共済・補償制度がなされている。

ピロリ菌検査に助成
Q 胃がん等にピロリ菌が深くかかわっていることが知られているが、菌に感染しているかどうかの検査に対して、その費用を助成して実施していくことについて伺う。
A (市長) 市民の健康を守るために予防は大切な要素と考えているが、助成については花巻市医師会の意見を伺いながら研究していきたいと考えている。



平成24年度から中学校で必修となる武道

まちづくり総合計画について

総合計画策定を市民参画協働で



櫻井 肇 議員

Q 市の目指す将来像がないままでの「まちづくり総合計画」策定では、行政の責任放棄となりかね

ない。市の責務を明確にした上での市民との協働についての考えを伺う。
A (市長) 市民の意見・提言を踏まえながら、計画策定を進めていくことが市の責務と考えている。新たな総合計画の策定は、花巻市まちづくり基本条例の趣旨に沿って、市民

参画協働を基本に策定していく。
被災地への職員派遣
Q 平成24年度、5人の職員を大槌町に派遣することだが、現地が求める職員の業務内容と齟齬をこのない職員の派遣を願うが方針を伺う。

A (総務部長) 派遣地からの要望に応じる業務内容として、戸籍・住民票の受付登録、公共施設の災害復旧・復興、被災者に対する支援・金銭給付、奨学金・就学援助、学務に関する事務を予定している。本市として、被災地の復興にできる限り貢献できるように、最大限可能な人数を派遣することとしたものであり、今後とも相手方のニーズにしっかりと応えられる職員を派遣していく。

【愛知県犬山市】

犬山市議会における議会改革の取り組みについて行政視察を行いました。同市議会は、市民への情報公開や議員間討議の促進、市民との意見交換など、幅広い取り組みを行っていました。

特にも、情報公開では、議会が行うすべての会議について、インターネットによるライブ中継や録画配信を実施していました。

また、議員間討議の推進では、議員全員協議会を毎月開催し、議会の活性化や市行政の課題などについて活発な議論を行っていました。

【愛知県豊田市】

豊田市議会は、議会基本条例制定後、「議会で議決すべき事件」と「政治倫理条例」の2つの課題について特別委員会を設置し、よりスピード感を持った調査・検討によって条例制定が行われていました。

このうち、議会で議決すべき計画については、その目的・効果の明確化



犬山市議会における議会改革の取り組みについての行政視察

を主眼に議論を深めてきたとのこと。また、政治倫理条例は、情報収集による現状把握から、条例案作成まで周到な調査に基づいて議論が進められてきた様子うかがわれました。

今回、議会改革の先進地である両市議会を視察しましたが、これらの改革は、本市議会における喫緊の課題でもあり、視察の成果を今後の活動に生かしていきたいと考えています。

議会改革推進会議

平成24年2月16日～17日

行政視察 レポート



全国市議会議長会での研修

議会運営委員会

平成24年2月21日～22日

【東京都青梅市】
青梅市議会での議会改革について視察しました。平成19年、検討事項140項目に分類し、93項目を議会運営委員会、47項目を特別委員会で、4年間で88回の会議を経て検討されました。検討項目は、定例会本会議初日の土曜日開催、一般質問の質問時間、各種委員会の質疑、常任委員会の任期および委員会の数の見直し等々です。検討結果を見聞して、所管する関係条例の運用上の制約もあり、苦勞の

多い検討結果と感じました。
【全国市議会議長会】
全国市議会議長会を訪問し、法制参事・廣瀬和彦氏から講義を受けました。研修では、「本会議と委員会の運営」を内容として、会議規則の解釈や運用上の留意点等について、総務省説や国会の先例など具体的な実例の指導を得ました。
一般論として、議長の発言取消し留保宣告、予算審査の分割付託の違法性と問題点等、具体の事例として、会津若松市、伊賀市の表決結果の公表における留意点等の説明を受けました。

また、視察に当たって、事前に疑義の照会をしていただいた「1問1答」において時間や回数制限のない場合の取り扱い等、4点の回答もいただきました。昨年度、市内各地域を訪問しての議会報告会において、市民から寄せられた議会運営に関する意見や提言に確かな成果を導くためにも、今後役立つ研修となりました。